

Minagri defiende compra en comercio ilegal

El ministro Esteban Valenzuela, grabado con "coleros" de una feria, fue criticado por los gremios.

J. P. Tirado y D. Hermosilla

Durante el fin de semana, el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, fue increpado y grabado mientras realizaba compras a coleros en la feria René Schneider, de Rancagua. Y es que, según el sujeto que denunció el hecho,

se trataba de comerciantes irregulares que no pagan su patente respectiva para comercializar. Desde la cartera aclararon que se desconoce el estatus del comerciante.

Daisy Mondelo, directora de la rama de comercio de la Multigremial Nacional, aseguró que "es inaceptable que una autoridad de Gobierno promueva con sus actos el comercio informal. Mientras miles de emprendedores y pymes cumplen con la ley, pagan impuestos y generan empleos formales, el minis-



Valenzuela comprando en una feria en Rancagua. / CAPTURA

tro de Agricultura legitima con sus compras una actividad que atenta contra la economía formal y vulnera la competencia leal".

Por su lado, José Pakomio, presidente de la Cámara Nacional de Comercio, dijo: "Vemos esto con preocupación. Uno esperaría que un minis-

tro diera el ejemplo, adquiriendo productos en puestos establecidos, y no a los coleros que tanto perjudican a los feriantes formales. Este tipo de acciones envían una señal contradictoria".

Desde la oposición, el diputado Frank Sauerbaum (RN) aseguró que "nadie entiende nada. El gobierno manda y aprobamos tres proyectos de ley para buscar la formalización de los feriantes. Un ministro de Estado debiera estar en la misma línea del gobierno".

A raíz de estas acusaciones, desde el Ministerio de Agricultura afirmaron a The Clinic que "el ministro Esteban Valenzuela ha sido un defensor constante del consumo local, los alimentos de temporada y el fortalecimiento

de las ferias libres. Ha trabajado de forma estrecha con la ASOF y con los feriantes de todo el país, reconociendo en ellos un pilar clave para la alimentación de las familias chilenas".

En este contexto, indicaron que "lamentamos la tergiversación del video donde el ministro realiza una compra en la feria, sin tener certeza del estatus del vendedor. Como Ministerio de Agricultura, reafirmamos nuestro compromiso con el comercio formal, que cumple con la normativa, paga impuestos y aporta al desarrollo local".

"El ministro Valenzuela valora profundamente el esfuerzo de quienes trabajan conforme a la ley y seguirá promoviendo las ferias", cerraron desde el Minagri.